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шестой созыв
подводит итоги

Депутаты разных фракций в шестом 
созыве работали единой командой.

состав шестого 
созыва

Напомним, выборы в 
Законодательное Собра-
ние Челябинской области 
шестого созыва состоялись 
13 сентября 2015 года. Ли-
дером избирательной кам-
пании и, соответственно, 
партией парламентского 
большинства стала «Единая 
Россия», набравшая более 
половины голосов избира-
телей Челябинской области, 
а именно 56,24%. Партия 
«Справедливая Россия» 
получила 15.9%, КПРФ — 
11,69%, ЛДПР — 10,01%. 
Депутатский корпус обно-
вился на пятьдесят про-
центов. К слову, в шестой 
созыв было избрано шесть 
женщин. Среди них — об-
ластные парламентарии, 
работавшие предыдущие 

пять лет, Лена Колесникова 
и Марина Шеметова (обе — 
фракция «Единая Россия»). 
А также впервые избран-
ные Татьяна завгородняя 
(фракция «Единая Россия»), 
Татьяна Кузнецова (фракция 
«Единая Россия»), ольга 
Мухометьярова (фракция 
«Справедливая Россия») и 
Марина Поддубная (фракция 
«Единая Россия»).

24 сентября на первом, 
организационном заседании 
спикером южноуральского 
парламента избрали Вла-
димира Мякуша (фракция 
«Единая Россия»), первым 
заместителем председателя 
— Юрия Карликанова (фрак-
ция «Единая Россия»). Тогда 
же утвердили структуру 
представительного органа. 
Депутаты шестого созыва 
вошли в состав 11 профиль-
ных комитетов, продолжив 

работу по 
созданию 
условий 
для эффек-
тивного 

развития социальной и эко-
номической сферы.

На первых порах 

Между тем уже на пер-
вых порах от депутатов За-
конодательного Собрания 
шестого созыва во взаимо-
действии с правительством 
региона требовалось решать 
задачи устойчивости эко-
номического сектора: вве-
денные против России за-
падные санкции отражались 
в том числе и на экономике 
Челябинской области.

С другой стороны, нужно 
было не только сохранить 
на прежнем уровне, но и на-
растить объемы социальной 
поддержки населения. Не-
случайно из года в год бюд-
жет Челябинской области 
по праву признавался со-
циально ориентированным, 
и закономерно, что одними 
из наиболее действенных 
мер стали налоговые посла-
бления. К слову сказать, на-
логовые льготы коснулись 

самого широкого круга лиц. 
Например, для пенсионе-
ров, людей предпенсионно-
го возраста и многодетных 
семей решением Законо-
дательного Собрания была 
расширена льгота по транс-
портному налогу в отноше-
нии транспортных средств 
до 180 л. с. (вместо 150 л. с.). 
Или, к примеру, установле-
ние 62 дополнительных ви-
дов предпринимательской 
деятельности, в отношении 
которых при применении 
упрощенной и патентной 
систем налогообложения на 
территории Южного Урала 
действуют «налоговые ка-
никулы».

Национальные 
проекты

В 2017 году, в разгар рабо-
ты шестого созыва, в Челя-
бинской области началась 
реализация масштабного 
проекта «Городская среда». 
С тех пор при непосред-
ственном участии жителей 
меняется облик дворовых 
территорий и общественных 
пространств нашего реги-
она. Правда, теперь проект 

входит в состав националь-
ного проекта «Жилье и 
городская среда» — одного 
из 12 национальных про-
ектов, инициированных 
президентом и пришедших 
на Южный Урал в 2019 году. 
Все это время депутаты За-
конодательного Собрания 
не только осуществляют 
сквозной парламентский 
контроль за реализацией 
нацпроектов, но и в сотруд-
ничестве с губернатором 
и правительством региона 
инициируют новые проек-
ты, как, например, област-
ной проект «Теплое окно».

Чем еще в плане иници-
атив запомнился шестой 
созыв южноуральского пар-
ламента — в серии наших 
материалов.

цифРА

приняли депутаты 
законодательного собрания 
шестого созыва (на 1 июля 
2020 года).

920
закоНов

Менее двух месяцев остается до единого дня голосования, назна-
ченного на 13 сентября 2020 года, когда южноуральцы будут выбирать 
депутатов законодательного собрания. тем самым жители определят 
состав депутатского корпуса Челябинской области нового, седьмого 
созыва. а сегодня время подвести итоги деятельности нынешнего со-
зыва регионального парламента. Начиная с этого номера, проанали-
зируем, какими были главные вехи законотворческой работы на Южном 
Урале последние пять лет.

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

такЖе в НоМеРе:
итоги шестого созыва:
налоговое потепление...           с. 3
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Новости

Торжественная встреча с 
активом городского совета 
ветеранов прошла в музее 
местного самоуправления. 
Место выбрали неслучайно. 
В книге «Почетные гражда-
не Магнитогорска» увекове-
чено сто имен людей, про-
славивших город. Благодаря 
им и десяткам тысяч труже-
ников тыла Магнитогорск 
заслужил высокое звание.

В поздравительном адресе 
Владимир Мякуш отметил: 
«Сбор подписей за присвое-
ние Магнитогорску почетного 
звания получил искреннюю 
и безоговорочную поддержку 
среди всех жителей Челябин-
ской области. Это искренний 
патриотический порыв наших 
земляков, это наша общая По-
беда! Я уверен, что славная 
история трудовых подвигов 
Магнитки будет продолжена».

 — Ваш город особенный, 
говорю со знанием дела — 
много лет проработал здесь, 
— сказал, поздравляя магни-
тогорцев, Анатолий брагин. — 
Горжусь ветеранами, которые 
хранят и передают молодому 
поколению традиции, за-
ложенные много лет назад.

По словам председате-
ля совета ветеранов города 
Магнитогорска Александра 
Макарова, присвоение горо-
ду почетного звания ценно 
для представителей разных 
поколений магнитогорцев.

— Для нас, ветеранов, де-
тей, внуков 
тех, кто во-
евал и тру-
дился в го-
ды войны, 

это дорогого стоит. Это зва-
ние олицетворяет не только 
то, что сделали предыдущие 
поколения, но и то, что бу-
дет продолжаться после нас, 
— сказал Александр Макаров. 

Напомним, инициатива 
присвоения почетного феде-
рального звания «Город тру-
довой доблести» Челябинску 
и Магнитогорску была под-
держана заместителем пред-
седателя Совета Федерации 
РФ, секретарем генсовета 
«Единой России» Андреем 
Турчаком, как и принятие 
решения о сборе подписей. 
Идею поддержал председа-
тель Законодательного Со-
брания Владимир Мякуш. 
Сбор подписей получил 
поддержку южноуральцев.

анатолий брагин поздравил магнитогорцев                           
с присвоением городу почетного звания

РЕГиоН

Поздравительный адрес пред-
седателя законодательного 
Собрания Владимира Мякуша 
передал жителям города трудо-
вой доблести вице-спикер юж-
ноуральского парламента Ана-
толий брагин (оба — фракция 
«Единая Россия»). 

по иНфоРМации zs74.ru
Члены рабочей группы 

приступят к дальнейшему 
совершенствованию законо-
дательства, его приведения в 
соответствие с конститу-
ционными положениями. 

— Как отметил глава го-
сударства Владимир Путин, 
принятие поправок к Кон-
ституции должно стать дей-
ствием к воплощению их в 
жизнь, — прокомментировал 
Владимир Мякуш. — Необхо-
димо, чтобы граждане реаль-
но почувствовали и увидели 
изменения, которые заложе-
ны в новых конституционных 
положениях. Для этого потре-
буется значительная рабо-
та по изменению не только 
федерального, но и регио-
нального законодательства.

Руководитель депутатско-
го корпуса заявил о том, что 
парламентарии готовы к этой 
деятельности, в ближайшее 
время на уровне Челябин-
ской области будет создана 
рабочая группа по приведе-
нию в соответствие регио-
нального законодательства. 

— Мы намерены органи-
зовать широкое обсуждение 

региональных инициатив, 
чтобы вовлечь в законотвор-
ческий процесс как можно 
больше южноуральцев, — 
отметил Владимир Мякуш.

КоНСТиТуциЯ-2020

группа по поправкам к конституции 
продолжит работу
Спустя несколько дней после общероссийского голосования 
состоялось заседание рабочей группы по подготовке поправок к 
основному закону страны. В режиме видео-конференц-связи в 
нем принял участие президент Владимир Путин. На заседании 
объявили, что федеральная группа продолжит свою работу.

алексаНдР патРитеев

Владимир Мякуш, 
председатель Законодательно-
го Собрания Челябинской обла-
сти (фракция «Единая Россия»), 
член рабочей группы по подго-
товке предложений о внесении 
поправок в конституцию:

Мы намерены орга-
низовать широкое 

обсуждение региональ-
ных инициатив, чтобы 
вовлечь в законотворче-
ский процесс как можно 
больше южноуральцев. 
Нам предстоит законот-
ворческая работа по 
нескольким направле-
ниям: социальная поли-
тика, здравоохранение, 
система публичной вла-
сти, предприниматель-
ство и развитие инсти-
тутов гражданского 
общества.

такЖе в НоМеРе:
как удаленная работа изменит
трудовой кодекс Рф...                  с. 4

Анатолий Брагин: «Славная 
история Магнитки продолжится».

Юрий Карликанов побывал 
с рабочим визитом в Верх-
неуральске, где в том числе 
оценил и состояние моста 
через реку Урал, ознако-
мился с подготовкой проек-
тно-сметной документации.

— Сроки разработки про-
екта затянулись, организа-
ция, которая им занималась, 
получила многочисленные 
замечания Госэкспертизы, а 
затем перестала выходить на 
связь. Глава Верхнеуральского 
района обратился в Законода-
тельное Собрание с просьбой 
оказать содействие в решении 
проблемы, — прокомменти-
ровал первый вице-спикер 
областного парламента, по-

ручив разобраться в ситуа-
ции, привести документа-
цию в порядок и отправить 
заявку на включение объек-
та в федеральную програм-
му «Мосты и путепроводы».

Напомним, федеральная 
программа реализуется в 
рамках национального про-
екта «Безопасные и качествен-
ные автомобильные дороги» 
и предусматривает, что до 
2035 года будут восстановле-
ны аварийные и предаварий-
ные мосты в субъектах РФ. 

Добавим, по оценкам спе-
циалистов предварительная 
стоимость реконструкции 
переправы через реку Урал 
— 70 миллионов рублей.

НАцПРоЕКТы

в верхнеуральске восстановят мост 
через реку Урал

Реконструкция автодорожного 
моста через реку урал в Верхне-
уральском районе стала одной 
из тем совещания, которое про-
вел первый заместитель пред-
седателя законодательного 
Собрания Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия»).

НиНа ЧеРкасская

До 2035 года 
в рамках программы 
«Мосты 
и путепроводы» 
восстановят 
аварийные 
и предаварийные 
мосты в регионах. 

Напомним, в этом году, ис-
ходя из главного приоритета 
— здоровья южнолуральцев, 
церемонии награждения ре-
шили проводить в новом, 
«антивирусном» форма-
те. На сей раз в парламент 
пригласили трех лауреатов. 

В их числе — заведующая от-
делом публикации и научно-
го использования документов 
Объединенного государствен-
ного архива области, автор 
многочисленных статей и под-
борок документов, составитель 
серии сборников, постоянный 
участник научно-практиче-
ских конференций по краеве-
дению Елена Турова; педагог 
по вокалу, руководитель и 
концертмейстер вокального 
ансамбля «Лирика», вокаль-
ных ансамблей учащихся 
разных учебных заведений 

Челябинска «Новые голоса» 
Наталья Гудкова; помощник 
педагога-организатора Челя-
бинского автотранспортного 
техникума Владислав Ни-
гаматьянов. Каждый из них 
удостоен медали, нагрудного 
знака и диплома. Приятным 
бонусом стал букет цветов.

— Благодаря плодотворно-
му труду работников культу-

ры и постоянному творче-
скому поиску сохраняется и 
развивается богатое культур-
ное наследие Южного Ура-
ла, рождаются новые яркие 
проекты, появляются юные 
таланты, проводится большая 
работа по изучению истории 
нашей малой Родины, ее 
исторического и культурного 
наследия, — отметил депутат 

Законода-
т е л ь н о г о 
С о б р а н и я 
А л е к с а н д р 
Мотовилов.

такЖе в НоМеРе:
итоги 6-го созыва: поддержка
многодетных семей...                  с. 7

в парламенте чествовали талантливых южноуральцев

ПРЕМиЯ

Накануне в законодатель-
ном Собрании поздравили 
очередных лауреатов премии 
в сфере культуры и искусства, 
а также в сфере молодежной 
политики. 

аНастасия ХивиНцева

Лауреаты премий Законодательного 
Собрания принимают поздравления.
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«Налоговые каникулы» 
 Закон Челябинской области 

распространяет с 1 января 2016 года 
«налоговые каникулы» на впервые 
зарегистрированных ИП, применя-
ющих упрощенную или патентную 
систему налогообложения и осу-
ществляющих деятельность в про-
изводственной, научной, социаль-
ной и бытовой сферах.

С 1 января 2016 года по 1 июля 
2020 года «налоговыми канику-
лами» воспользовались 4866 ИП, 
в том числе: в производственной 
сфере — 1394; социальной — 1251; 
научной — 1036; бытовой — 1181; в 
сфере предоставления мест для вре-
менного проживания — 4.

а) Приведение в соответствие с 
новым ОКВЭД 2014 и установление 
привязки к видам деятельности, по 
которым установлена льготная на-
логовая ставка, цифр кодов видов 
деятельности в соответствии с клас-
сификатором. Упрощены право-
применение и администрирование.

Авторы инициативы — председа-
тель Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш, заместитель 
председателя Законодательного Со-
брания Константин захаров (оба — 
фракция «Единая Россия»).

б) Установление 62 дополни-
тельных видов деятельности в 
производственной, социальной и 
научной сферах, а также в сфере 
бытовых услуг населению, в отно-
шении которых при применении 
упрощенной и патентной систем 
налогообложения действуют «нало-
говые каникулы». Для ИП, приме-
няющих упрощенную систему на-
логообложения, — 15 новых видов; 
для индивидуальных предприни-
мателей, применяющих патентную 
систему налогообложения, — 47 
новых видов.

Автор инициативы — губернатор Че-
лябинской области Алексей Текслер.

упрощенная система
  Предусмотрено снижение на 

территории области налоговых ста-
вок по упрощенной системе нало-
гообложения:

а) для организаций и ИП с объ-
ектом налогообложения «доходы, 
уменьшенные на величину расходов»:

— с 15 до 10% для всех;
— с 10 до 7% для налогоплатель-

щиков, осуществляющих отдельные 
приоритетные для региона виды 
деятельности (22 вида);

б) для организаций и ИП с объ-
ектом налогообложения «доходы»:

— с 6 до 3% для налогоплатель-
щиков, осуществляющих отдельные 
виды деятельности (12 видов);

— с 6 до 1% для организаций и 
индивидуальных предпринимате-
лей, осуществляющих социальное 
предпринимательство.

За период 2016 — 2018 годов вос-
пользовались льготами порядка 
1500 предпринимателей. Общая 
сумма льгот — более 200 млн руб.

Авторы инициатив — председатель 
Законодательного Собрания Вла-
димир Мякуш, первый заместитель 
председателя Законодательного 
Собрания Юрий Карликанов (оба 
— фракция «Единая Россия»), губер-
натор Челябинской области Алексей 
Текслер.

Патентная система
 Установлены дополнительные 

виды предпринимательской деятель-
ности, при осуществлении которых 
ИП могут применять патентную си-
стему налогообложения (введено 37 
дополнительных видов).

Приобретено патентов в Челябин-
ской области: в 2016 году — 4476, в 
том числе 366 патентов по дополни-
тельным видам деятельности; в 2017 
году — 5945, в том числе 584 патента 
по дополнительным видам деятель-
ности; в 2018 году — 7270, в том числе 
773 патента по дополнительным ви-
дам деятельности; в 2019 году — 8151, 
в том числе 243 патента по дополни-
тельным видам деятельности.

Авторы инициатив — председатель 
Законодательного Собрания Вла-
димир Мякуш, заместитель предсе-
дателя Законодательного Собрания 
Константин захаров (оба — фракция 
«Единая Россия»), губернатор Челя-
бинской области Алексей Текслер.

Продолжение в следующем номере.

Мы начинаем серию материалов, посвященных итогам ра-
боты шестого созыва южноуральского парламента. Работа де-
путатов шла в тесном сотрудничестве с региональным 
правительством и в плане смягчения налогового климата была 
нацелена на поддержку жителей, микро-, малого и среднего 
бизнеса. об этом — в первом материале по данной теме.

Евгений ЛАРиоНоВ, 
предприниматель:

ознакомился с перечнем 
видов предприниматель-

ской деятельности, на которые 
распространяется эта мера 
поддержки, где как раз было 

мое направление. Впослед-
ствии все оказалось довольно 
просто: написал заявление об 
оформлении «налоговых кани-
кул» и в течение одной-двух не-
дель получил одобрение. уже 
второй год пользуюсь данной 
возможностью. После «нало-
говых каникул» планирую вос-
пользоваться патентной систе-
мой налогообложения. Знаю 
немало наших предпринимате-
лей, которые уже пользуются 
данной системой, и слышу толь-
ко положительные отзывы. Так 
что планы большие — расти 
и развиваться.

Транспортный налог
 На 30% снижены ставки транспорт-

ного налога на легковые автомобили с 
мощностью двигателя до 150 л.с., а также 
мотоциклы и мотороллеры с мощностью 
двигателя до 36 л.с. Применение пони-
женных налоговых ставок — с 1 января 
2019 года.

Автор инициативы — губернатор Челя-
бинской области Алексей Текслер.

 Расширена льгота (1 руб. с каждой 
л.с. в отношении легковых автомобилей) 
по транспортным средствам до 180 л.с. 
(вместо 150 л.с.) для пенсионеров, лиц 
предпенсионного возраста и многодет-
ных семей. Согласно предварительным 
расчетам, по льготной ставке уплачивают 
налог 172 373 налогоплательщика, в 2019 
году смогли воспользоваться еще 7508 на-
логоплательщиков, из них 7120 пенсио-
неров и 388 многодетных семей.

Автор инициативы — правительство 
Челябинской области.

 Снижена ставка налога на мотоци-
клы и мотороллеры с мощностью двига-
теля свыше 36 л.с. с 50 до 30 руб. с 1 л.с.

В 2018 году воспользовались 5071 на-
логоплательщик, из них: 26 — организа-
ции; 5045 — физические лица.

Автор инициативы — председатель За-
конодательного Собрания Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия»).

  Установлена льгота в размере 50% 
для грузовых автомобилей и автобусов 
организаций, использующих природный 
газ в качестве моторного топлива. Под 
льготу попадают более 30 000 грузовых ав-
томобилей и более 5000 автобусов.

Автор инициативы — правительство 
Челябинской области.

До 2020 года федеральное налоговое 
законодательство предоставляло реги-
онам право устанавливать виды услуг 
для личных, домашних и (или) иных 
подобных нужд, оказываемых физиче-

скими лицами, доходы от оказания ко-
торых освобождаются от налогообло-
жения. Что и сделали южноуральские 
парламентарии, установив в регионе 12 
дополнительных к трем установленным 
НК РФ видам услуг. В 2020 году для 
самозанятых южноуральцев действует 
налог на профессиональный доход. 

Авторы инициативы — председатель 
Законодательного Собрания Владимир 
Мякуш, зампредседателя Законода-
тельного Собрания Константин захаров 
(оба — фракция «Единая Россия»).

Налоговое 
потеплеНие

для Жителей
цифРА

воспользовались в 2019 г. 
расширением льготы по транспортным 
средствам до 180 л.с. 
для пенсионеров, лиц 
предпенсионного возраста 
и многодетных семей.

еще

7508
ЮЖНоУРальцев

для саМозаНятыХ

цифРА

зарегистрировано в Челябинской 
области на начало июля 2020 года.

16 363
 саМозаНятыХ

для МикРо-, Малого и сРедНего бизНеса

цифРА

с 1 января 2016 года по 1 июля 
2020 года воспользовались 
«налоговыми каникулами».

более

4866
пРедпРиНиМателей

цифРА

сэкономят предприниматели 
благодаря мерам, принятым 
для поддержки микробизнеса 
в регионе в связи с пандемией.

1 900 000
тыс. РУблей
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актУальНо

Заседание рабочей груп-
пы, которую возглавил пред-
седатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»), 
состоялось на прошлой не-
деле. Оно было посвящено 
предложениям, поступив-
шим от Главного управления 
по труду и занятости насе-
ления региона, федерации 
профсоюзов Челябинской 
области, регионального отде-
ления Союза промышленни-
ков и предпринимателей. 

Владимир Мякуш, 
председатель законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая 
Россия»):

— Законопроект рассма-
тривался на заседании За-
конодательного Собрания, 
в рамках которого мы по-
ставили главной задачей его 
общественное обсуждение в 
Челябинской области. Для 
этого по инициативе фрак-
ции «Единая Россия» в об-
ластном парламенте создана 
рабочая группа, и большое 
количество предложений по-
ступает уже сегодня. Кроме 

того, по приезде заместителя 
председателя Совета Феде-
рации РФ Андрея Турчака 
в Челябинск региональное 
отделение «Единой Рос-
сии» организовало широкое 
обсуждение поправок в 
Трудовой кодекс, в котором 
приняли участие и депутаты 
Госдумы, и федеральный 
министр труда и социальной 
защиты. Таким образом, 
мы задали тон обсуждению 
законопроекта, и сегодня 
активная работа идет во всех 
регионах. 

По решению нашей ра-
бочей группы предложения 
Челябинской области вместе 
с отзывами других субъек-
тов РФ будут направлены в 
Госдуму, где их изучат между 
первым и вторым чтениями 
законопроекта.

Владислав Смирнов, 
начальник Главного управления 
по труду и занятости населения 
Челябинской области:

 — Первое: практически 
все работодатели поднимают 
проблему контроля качества 
работы и вопросы, связанные 
с кибербезопасностью. В ос-

новном дистантные формы 
работы связаны с обработкой 
информации, а стоимость 
информации, как правило, 
высока. Речь идет и о пере-
даче персональных данных, 
и об авторских правах, и о 
правах индивидуальной соб-
ственности, и о коммерче-
ской тайне. Мы предлагаем в 
общем определить направле-
ние «кибербе-
зопасность» в 
отношениях 
между работ-
ником и ра-
ботодателем.

Второе: 
цивилизован-
ные формы 
контроля. 
Давно нача-
лось развитие 
таких дис-
тантных форм управления, 
как установка веб-камер в 
офисах. Сейчас работодатели 
фактически вынуждены при-
бегать к той же форме. По 
факту более 90% дистантной 
работы осуществляется до-
ма. Таким образом, возмож-
но несанкционированное 
вмешательство и получение 
работодателем (а также тре-
тьими представителями) 
информации о личной жиз-
ни граждан. Мы предлагаем 
предусмотреть возможность 
договора сторон об осущест-
влении контроля именно в 
цивилизованном порядке. 

олег Екимов, 
председатель федерации про-
фсоюзов Челябинской области, 
депутат законодательного 
Собрания (фракция «Единая 
Россия»):

— Профсоюзы Челя-
бинской области в целом 
поддерживают концепцию 
федерального законопроек-
та. Проанализировав его, мы 
сформулировали конкрет-
ные предложения, которые 
можно разделить на несколь-
ко блоков. 

Первое, что хотели бы 
видеть, это вопросы ком-

пенсации ис-
пользования 
личного обо-
рудования, 
программно-
технических 
средств или 
информа-
ционных 
продуктов, 
которые ре-
комендует 
работодатель 

для использования работни-
ком. В законопроекте гово-
рится, что эта компенсация 
может производиться. Тогда 
как мы предлагаем закрепить 
обязательную компенсацию, 
то есть она не «может произ-
водиться», а гарантированно 
«производится». Более того, 
могут возникать ситуации, 
когда работодатель реко-
мендует работнику восполь-
зоваться определенными 
информационными продук-
тами, которых у работника 
нет, а значит, он должен их 
приобретать, устанавливать, 
что влечет расходы. 

Второе. Ряд моментов в 
законопроекте отражает не-
обходимость переговоров 
и учета мнения первичной 
профсоюзной организации. 
Полагаем, что необходимо 
также распространить это 
и на режимы введения дис-
танционной работы - вре-
менной или упрощенного 
порядка. 

Кроме того, поддержива-
ем защиту прав на свободное 
время и на отдых работника. 
И, конечно, важны вопро-
сы безопасности, поскольку 
зачастую работник произ-
водит работу у себя дома, и 
необходимо понимать, кто 
и как в этом случае отвечает 
за соблюдение условий тру-
да, требований к рабочему 
месту.

Павел Киселев, 
исполнительный директор Со-
юза промышленников и пред-
принимателей области, депутат 
законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»):

— Союз промышленников 
и предпринимателей поддер-
живает концепт законопро-
екта. Согласен с коллегами, 
поднявшими вопрос о воз-
можном стирании грани меж-
ду частной жизнью и произ-
водственной деятельностью. 
Другой момент: в цифровом 
мире вопрос защиты инфор-
мации тоже актуален. 

Со своей стороны пред-
лагаем переработать 49-ю 
главу кодекса, в частности, в 
310- 312 статьях исключить 
формулировку «надомник». 
Форма постоянной удаленной 
работы получается более уре-
гулированной в законопро-
екте. Сохранение обеих форм 
может повлечь споры. Второй 
момент — травматизм. Воз-
можна ситуация, когда любое 
бытовое событие, квалифици-
руемое как несчастный случай 
на производстве, может по-
влечь ответственность работо-
дателя. Нам кажется, что нуж-
но прописать либо отдельную 
главу, либо отдельную статью, 
регулирующую охрану труда. 

Полный текст законопро-
екта и предложения смотрите 
на сайте законодательного 
Собрания zs74.ru. 

сегодня на Южном Урале, равно как и в других регионах, обсуждается 
федеральный законопроект по совершенствованию норм трудового ко-
декса Рф, регулирующих вопросы дистанционного труда. широкое обще-
ственное обсуждение в области началось с подачи депутатов фракции 
«единая Россия» после визита в Челябинск одного из инициаторов зако-
нопроекта — зампредседателя совета федерации андрея турчака. с той 
же целью в региональном парламенте создали рабочую группу, которая 
призвана проанализировать и направить предложения Челябинской об-
ласти в госдуму для рассмотрения между первым и вторым чтениями.

АлексАндр ПАтритеев. Фото вячеслАвА шишкоедовА, дмитрия куткинА 

цифРы

120 000
ЮЖНоУРальцев

из 1 млн 740 тыс. занятых 
в экономике области 
оказались в разных 
формах дистанционной 
занятости из-за пандемии.

Законопроект 
определяет три вида 
дистанционного 
труда: постоянный 
дистанционный, 
временный 
дистанционный, 
комбинированный 
дистанционный.

УдалеНка 
изМеНит
кодекс
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Наказы избиРателей

сияя новыми 
окнами

 — Анатолий иванович, 
магнитогорцы признают, что, 
помимо сильного депутатского 
корпуса, у них есть надежный 
тыл в лице ММК, где реали-
зуются крупные социальные 
программы. А вот, например, 
Агаповский или Кизильский 
районы? Как там обстоят дела?

— Если говорить о со-
циальной сфере, то яркий 
пример — реализация в этом 
году в Агаповском районе 
партийного проекта «Теплое 
окно». В рамках которого рай-
ону выделено порядка девяти 
миллионов рублей, благодаря 
чему значительная часть об-
разовательных учреждений 
сможет заменить старые дере-
вянные окна на современные 
стеклопакеты. Это улучшит 
условия в 18 школах и 15 дет-
ских садах, а также в одном 
учреждении дополнительного 
образования. А ведь в этих об-
разовательных организациях 
обучаются в общей сложности 
6312 юных жителей!

Не обойден вниманием 
и Кизильский район, где в 
этом году на реализацию про-
екта «Теплое окно» выделено           
2 миллиона 635 тысяч рублей. 
Окна заменят в трех общеоб-
разовательных школах. Все 
это продолжение работы, на-

чатой ранее. Так, в прошлом 
году были выделены сред-
ства на замену окон в школе 
поселка Измайловский. Я 
присутствовал на линейке, 
посвященной Дню знаний, и 
радовался вместе с учениками 
и педагогами, что школа заси-
яла новыми окнами. 

— одной из актуальных 
проблем села остается низкий 
уровень гази-
фикации. 

— Действи-
тельно, еще 
пять-шесть лет 
назад в том же 
Кизильском 
районе отме-
чался низкий 
уровень гази-
фикации — всего 16%. В тече-
ние нескольких лет пришлось 
предметно заниматься этой 
проблемой, и на сегодняшний 
день цифры внушают опти-
мизм: уровень газификации 
приближается к 40%. Про-
екты по газификации стои-
мостью около 200 млн рублей 
реализуются сегодня в шести 
населенных пунктах района.

Медицина —              
в комплексе

— Нередко жители говорят о 
доступности медпомощи. Речь 
о фАПах, дорогах, о связи.

— В Кизильском районе не 
так давно 
появился 
модульный 
фельдшер-
ско-аку-

шерский пункт, который 
расположился в поселке Гра-
нитный. К слову, мне хорошо 
знаком этот поселок: еще не-
которое время назад местные 
жители остро нуждались в 
водоснабжении, ситуация на 
самом деле была непростой. 
Удалось разрешить ее благо-
даря выделению средств из 
областного бюджета. Или по-

добная ситуа-
ция в поселке 
Кацбахском, 
когда при 
поддержке 
фракции 
«Единая 
Россия» на-
правлены 
бюджетные 

средства на ремонт водопро-
вода. Что касается дорог, вот 
наглядный пример: участок 
Путь Октября — Полоцкое. 
Это самое удаленное посе-
ление в районе, и дорожное 
полотно здесь пришло в удру-
чающий вид. После проведен-
ной работы с привлечением 
министерства дорожного 
строительства было решено 
за несколько этапов привести 
дорогу в нормативное состоя-
ние. Ремонт продолжается. 

В Уральском поселении от-
сутствовала мобильная связь. 
Но добились того, что в по-
селение «зашел» оператор, и 
представьте радость селян, у 
которых теперь есть связь.

— С началом пандемии, ког-
да образовательные учрежде-
ния в регионе перешли на дис-
танционную форму обучения, 

вы в числе других депутатов 
фракции «Единая Россия» при-
соединились к акции «Помоги 
учиться дома».

— Нельзя было не помочь 
школьникам из нуждающихся 
семей, не имевших техниче-
ских средств для дистанта. 
В рамках акции поддержал 
учеников сельских школ Ки-
зильского и Агаповского рай-
онов. В Магнитогорске другие 
возможности, особенно если 
учесть программу Виктора 
Рашникова, который выделил 
более полумиллиарда рублей 
на благотворительный проект 
«Мы вместе». Сельские бюд-
жеты гораздо скромнее, по-
этому партия решила помочь.

возвращаясь             
к Магнитогорску

— В прошлом году в обще-
ственную приемную в Магни-
тогорске к вам обратились бо-
лее 100 жителей. В этом  — уже 
около 50 человек, большинство  
из-за пандемии — в режиме он-
лайн и по горячей линии.

— Помогать в решении как 
личных проблем, так и соци-
альных задач округа — одна 
из главных задач депутата. 
Для эффективного решения 
нередко нужно подключать 
областные власти. Тем более, 
если речь о значительных 
ресурсах. Так, в 2016 году, в 
самом начале созыва, для 
реализации социально зна-
чимых инициатив в округе 
по наказам избирателей из 
областного бюджета были 

привлечены средства, благо-
даря чему в школе № 38 име-
ни Владилена Машковцева 
отремонтирована кровля, в 
детском саде № 39 произведен 
ремонт помещений, а детсад 
№ 113 получил новое игро-
вое оборудование. В рамках 
программы «Реальные дела» 
Орджоникидзевскому округу 
было направлено более 15 млн 
рублей. Средства пошли на 
уборку аварийных деревьев, 
установку урн, расширение 
внутриквартальных проездов, 
внутриквартальный ямочный 
ремонт. Для Магнитогорского 
театра куклы и актера «Бура-
тино» приобрели гусеничный 
мобильный подъемник для 
людей с ограниченными 
возможностями. В реабили-
тационный центр поставили 
специализированный авто-
транспорт для инвалидов. 
Не менее результативными, 
считаю, были и последующие 
годы, особенно в плане благо-
устройства, когда в области 
началась реализация партпро-
екта «Городская среда». 

для вице-спикера южноуральского парламента анатолия брагина (фрак-
ция «единая Россия») город Магнитогорск стал точкой отсчета в служебной 
карьере. здесь он начинал служить прокурором орджоникидзевского 
района. теперь это его избирательный округ как депутата законодатель-
ного собрания. тем не менее внимание народного избранника не ограни-
чивается только его рамками.  

ромАн рудин. Фото дАрьи осинцевой

Не огРаНиЧивая
поМощь окРУгоМ

цифРы

общая стоимость проектов 
газификации, реализуемых 
в кизильском районе.

около

200
МлН РУблей

В 34 учебных 
заведениях 
Агаповского района 
в этом году установят 
новые оконные блоки 
в рамках партийного 
проекта «Теплое 
окно».

Анатолий БРАгиН, 
заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания, предсе-
датель комитета по законодатель-
ству, государственному строитель-
ству и местному самоуправлению 
(фракция «Единая Россия»):

Еще пять-шесть лет на-
зад в кизильском рай-

оне отмечался низкий уро-
вень газификации — всего 
16%. В течение нескольких 
лет пришлось предметно 
заниматься проблемой. 
Сегодня цифры внушают 
оптимизм: уровень газифи-
кации в районе прибли-
жается к 40%.

Анатолий Брагин является координатором проекта «Теплое 
окно», инициированного депутатами фракции «Единая Россия».

такЖе в НоМеРе:
итоги 6-го созыва: меры 
поддержки для садоводов...      с. 8
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депУтаты в окРУгаХ

безопасные 
маршруты

Вопросов, касающихся 
ремонта дорог и тротуаров, 
поступает множество. В 
этом нет ничего удивитель-
ного: все территории были 
образованы давно, и про-
езжие части успели поизно-
ситься. Однако их стараются 
поддерживать в рабочем со-
стоянии.

Так, трассу М5 до Бакала 
и мост у интерната приведут 
в порядок к осени. Объект, 
как уверяет подрядчик, бу-
дет сдан в срок.

— Мост в районе интер-
ната пока только заасфаль-
тируют. В дальнейшем его 
нужно будет ремонтировать 
капитально, — прокоммен-
тировал Леонид урмашов.

Сейчас в целях безопас-
ности там ограничен проезд 

большегрузов. Сотрудники 
полиции проводят рейды 
рядом с сооружением и вы-
являют нарушителей. А на 
днях жители района поинте-
ресовались у депутата, будут 
ли отремонтированы дороги 
в Катавке.

— Ремонт действительно 
необходим, — констатиро-
вал он. — Этот вопрос об-
суждался с главой поселка. 
Совместно ищем варианты 
его решения.

Кстати сказать, недавно 
Леонид Урмашов в сопрово-
ждении главы Саткинского 
района Александра Глазкова 
и главы Бакальского посе-
ления Андрея Зарочинцева 
оценил новый тротуар в 
городском поселении. Он 
был уложен по переулку 
Безымянному, улицам 50 
лет ВЛКСМ, Октябрьской и 
Титова.

— Тротуар появился там, 
где действительно необ-
ходим. Раньше люди здесь 
ходили вдоль дорог по обо-
чинам, а то и по проезжей 
части, рискуя попасть под 
колеса автомобилей, — 
вспоминает парламентарий. 
— Теперь по новому троту-
ару маршрут жителей Бакала 
удобен и безопасен.

Власти предъявили заме-
чания, касающиеся качества 
выполнения работ. Подряд-
чик пообещал устранить их 
в кратчайшие сроки. Только 
после этого объект будет 
принят в эксплуатацию.

облагороженный 
сквер

В округе активно зани-
маются и вопросами благо-
устройства. Например, сейчас 
жители Трехгорного наблюда-
ют за последними штрихами 
в оформлении сквера «Здоро-
вье». Вместе с горожанами за 
тем, как реализуется проект, 
следит и депутат.

— Ранее здесь был неухо-
женный лес с вытоптанными 
тропинками, сегодня — пол-
ноценное место для актив-
ного отдыха трехгорненцев с 
удобными дорожками, тре-
нажерами и детскими пло-
щадками, — говорит Леонид 
Урмашов.

Строительство объекта 
началось в 2018 году. Общая 
стоимость работ превысила 
10 миллионов рублей. Круп-

ная денежная сумма (95%. 
— Авт.) выделена из феде-
ральной и областной казны, 
оставшаяся часть – из мест-
ного бюджета. Проект долго-
жданный и желанный. За 
его создание проголосовали 
более 2800 горожан.

Сейчас в сквере подготав-
ливают почву для озелене-
ния, строят лестницу. В ско-
ром времени тут установят 
декоративное ограждение и 
камеры видеонаблюдения. 
Оставшиеся работы завер-
шат уже в этом месяце.

обновленные школы

Вопросы, касающиеся 
образования, всегда акту-
альны, поэтому и решать 
их стараются оперативно. В 
подборке — лишь некоторые 
примеры.

Бакальская школа № 8 
считается старейшей в рай-
оне. Учреждение требует 
комплексного подхода к 
капитальному ремонту как 
снаружи, так и внутри. На 
данный момент отремонти-
рована половина уборных, 
ремонтируется столовая. В 
планах — полностью обно-
вить мебель в помещении.

В рамках программы «Ре-
альные дела» на пришколь-
ной территории сооружают 
универсальную спортивную 
площадку. С ее появлением 
заниматься физкультурой 
смогут не 
только уча-
щиеся, но и 
все жители 
Бакала. В 
этом году за-
асфальтиру-
ют беговую 
дорожку и 
пешеходную 
зону, а в 
следующем 
— постелют 
резиновое покрытие и обу-
строят полосу препятствий.

Еще одно учебное заве-
дение встретит ребят в об-
новленном виде 1 сентября: 
по программам «Реальные 
дела» и «Комфортная го-
родская среда» в бакальской 
школе № 12 заменили окон-
ные блоки, отремонтирова-

ли туалеты на третьем этаже 
и теплосети, которые прохо-
дят под землей перед входом 
в здание. К асфальтирова-
нию готовится площадка на 
пришкольной территории. 
Полной реконструкции под-
верглись пищеблок и сто-
ловая. Теперь они отвечают 
всем современным требова-
ниям.

— Мы с сенатором Олегом 
Цепкиным держим связь 
не один год с руководством 
школы, оказываем всяче-
скую поддержку в решении 
любых вопросов. Так, в про-
шлом году за счет средств 
областного бюджета здесь 
был отремонтирован спор-
тивный зал, ранее заменили 
кровлю, — сообщил депутат. 

с заботой о врачах

Пандемия коронавируса 
внесла свои коррективы в 
депутатскую работу. Особое 
внимание в столь непростое 
время уделялось тем, кто на-
ходится на передовой борь-
бы с инфекцией — медикам. 

Леонид Урмашов участво-
вал в доставке на станцию 
скорой медицинской по-
мощи в Сатке защитные 
комплекты. В составе — 
противочумные костюмы, 
защитные маски, перчатки и 
бахилы. 

— Средства защиты сей-
час нужны как никогда, 

потому что 
в условиях 
пандемии их 
расход суще-
ственно воз-
рос, — сказал 
Леонид Ур-
машов. 

В целях 
сокращения 
рисков за-
ражения 
медиков и 

распространения ковида 
на станции создана специ-
альная бригада. Только она 
берет на себя пациентов, 
которые жалуются на по-
вышенную температуру и у 
которых уже подтверждено 
заражение коронавирусом. 
Сейчас коллектив станции 
состоит из 65 сотрудников.

саткинский округ включает в себя трехгорный, часть саткинского и катав-
ивановского районов. в каждой территории есть своя специфика, однако 
немало и того, что их объединяет. о том, какие вопросы больше всего вол-
нуют здесь жителей и как решаются их просьбы, не понаслышке знает депу-
тат законодательного собрания леонид Урмашов (фракция «единая Россия»).

аНастасия ХивиНцева. фото из аккаУНта леоНида УРМашова в соцсетяХ

Строительство 
сквера «Здоровье» 
в Трехгорном 
началось в 2018 году. 
Общая стоимость 
работ превысила 
10 млн рублей. 
За проект голосовали 
более 2800 горожан.

по НаказаМ 
Жителей

Тем, кто борется за жизнь 
и здоровье, — особое внимание.

Благоустроство идет там, где 
это необходимо самим жителям.
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итоги созыва

Расширены возможности направ-
ления средств областного материн-
ского (семейного) капитала в Челя-
бинской области на: 

  погашение основного долга и 
уплату процентов по кредитам или 
займам на строительство жилого 
помещения;

  строительство, реконструк-
цию объекта индивидуального жи-
лищного строительства, осущест-
вляемые гражданами без привлече-

ния организации, осуществляющей 
строительство (реконструкцию) 
объекта индивидуального жилищ-
ного строительства;

 подключение жилых помеще-
ний к газовым сетям, к централизо-
ванной системе водоснабжения и 
(или) водоотведения, устройство 
бытовых колодцев и скважин для 
целей водоснабжения на земельном 
участке, на котором расположено 
домовладение.

одним из самых больших блоков законотворческой де-
ятельности южноуральских парламентариев в шестом со-
зыве стала социальная поддержка населения. причем речь 
как о представителях старшего поколения, ветеранах, так и 
о самых юных жителях нашей области. в этом номере рас-
скажем о законах, касающихся многодетных семей.

закон установил: 
 право на получение ежемесячной 

денежной выплаты при рождении по-
сле 31 декабря 2017 года третьего и 
(или) последующего ребенка в семьях 
с доходом ниже величины прожиточ-
ного минимума; 

 исключено обязательное условие 
для назначения ежемесячной выплаты 
о непосещении третьим и (или) по-
следующим ребенком в возрасте от 1,5 
до 3 лет дошкольной образовательной 
организации. С 1 января 2020 года 
ежемесячная выплата назначается на 
период от рождения до достижения 
ребенком возраста трех лет;

 при рождении третьего ребенка и 
(или) последующих детей после 1 ян-
варя 2020 года ежемесячная выплата 
стала назначаться семьям с доходом, 
не превышающим двукратную вели-
чину прожиточного минимума               
(в 2020 году доход должен быть менее                
21 322 руб. на одного члена семьи).

определен порядок и условия на-
значения с 1 января 2020 г. семьям 
ежемесячной денежной выплаты на 
ребенка в возрасте от трех до семи 
лет включительно. 

Ежемесячная выплата назнача-
ется и выплачивается на каждого 
ребенка в возрасте от трех до семи 

лет включительно в размере 50% 
величины прожиточного мини-
мума для детей, установленной в 
соответствии с законодательством 
Челябинской области во втором 
квартале года, предшествующего 
году обращения за назначением 
ежемесячной выплаты.

Светлана кРиВоНоСоВА, 
многодетная мама:

узнала, что спектр использо-
вания регионального мате-

ринского капитала расширен, что 
средства можно использовать и 
на погашение ипотечного креди-
та, да и сумма стала больше — 
100 тысяч рублей! Поэтому в мар-
те подала документы на выплату, 
вскоре получила положительное 
решение. Благодаря этому уда-
лось снизить размер ежемесяч-
ной платы по ипотеке, для се-
мейного бюджета ощутимо.

о еЖеМесяЧНоМ пособии пРи РоЖдеНии тРетьего 
(последУЮщего) РебеНка до достиЖеНия 

РебеНкоМ тРеХ лет

цифРА

составил размер ежемесячной 
денежной выплаты в 2020 году 
в Челябинской области. 

10 661
РУблей

о еЖеМесяЧНой деНеЖНой выплате На РебеНка         
в возРасте от тРеХ до сеМи лет вклЮЧительНо 

о дополНительНыХ МеРаХ социальНой 
поддеРЖки сеМей, иМеЮщиХ детей,                                        

в ЧелябиНской области 

февраль 2020 года

С февраля текущего года в Че-
лябинской области решением за-
конодательного Собрания увеличен 
размер областного материнского 
(семейного) капитала до 100 000 
рублей.

Изменен критерий нуждаемости 
семьи с величины прожиточного 
минимума в среднем на душу на-
селения на двукратную величину 
прожиточного минимума трудо-
способного населения, установ-
ленную в Челябинской области за 

второй квартал года, предшеству-
ющего году обращения за распо-
ряжением средствами областного 
материнского капитала.

цифРА

составляет сегодня размер 
областного материнского 
(семейного) капитала.

100 000
РУблей

Сентябрь 2019 года

Расширены направления исполь-
зования средств областного материн-
ского (семейного) капитала. 

Многодетные семьи, имеющие 
доход на одного члена семьи ниже 
величины прожиточного минимума, 
могут направить средства областно-
го материнского (семейного) капи-
тала на: 

  погашение основного долга и 
уплату процентов по кредитам или 
займам на приобретение жилого по-
мещения (включая ипотеку);

  получение образования ребен-
ком (детьми) в образовательной ор-

ганизации на территории Россий-
ской Федерации, реализующей до-
полнительные образовательные 
программы;

  приобретение товаров и услуг, 
предназначенных для социальной 
адаптации и интеграции в общество 
детей-инвалидов.

При этом реализовать свое право 
на распоряжение средствами об-
ластного материнского (семейного) 
капитала можно будет по истечении 
шести месяцев со дня рождения 
(усыновления) третьего ребенка или 
последующих детей.

июнь 2020 года
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день садовода

Осенью 2018 года законом 
Челябинской области на 
Южном Урале был установ-
лен День садовода, который 
теперь отмечается ежегодно 
во вторую субботу сентября. 
Ежегодно осуществляется 
и поддержка садоводства, в 
частности, с 2015 года из об-
ластного бюджета выделяются 
субсидии на развитие садо-
водческих некоммерческих 
товариществ, расположенных 
в области. Так, с 2015 по 2017 
год выделялось по 10 милли-
онов рублей, в 2018 и 2019 го-
дах — по 20 млн рублей, в 2020 
году на эти цели планируется 
выделить 30 млн рублей. 

Добавим, установление 
Дня садовода изначально под-
держали депутаты комитета 

по аграрной политике под 
председательством Александра 
берестова (фракция «Единая 
Россия»), после чего соответ-
ствующий закон принял юж-
ноуральский парламент.

получить лицензию 
проще

В том же 2018 году депутаты 
комитета по экологии и при-
родопользованию под пред-
седательством вице-спикера 
областного парламента Кон-
стантина Струкова (фракция 
«Единая Россия») предложили 
внести изменения в закон 
«О пользовании недрами на 
территории Челябинской об-
ласти». Поправки упростили 
порядок получения лицензий 
на добычу подземных вод 
садоводческими и огородни-
ческими некоммерческими 
товариществами. Для срав-
нения, чтобы получить такую 
лицензию в общем порядке, 
требуется провести геологи-
ческое изучение недр, офор-
мить технические проекты. 
Стоимость работ — от 1 до 1,5 
млн рублей. Законодательные 

изменения избавили садо-
водческие и огороднические 
некоммерческие товарище-
ства от подготовки этих до-
кументов. Добавим, работа 
по выдаче лицензий ведется 
министерством промышлен-
ности, новых технологий и 
природных ресурсов региона.  

садоводам — 
льготный проезд

Комитет по промышлен-
ной политике и транспорту 
под председательством Павла 
Шиляева (фракция «Единая 
Россия») неоднократно рас-
сматривал изменения в ре-

гиональном законе «О мерах 
социальной поддержки по 
оплате проезда на железно-
дорожном и автомобильном 
транспорте общего пользова-
ния в пригородном сообще-
нии граждан, ведущих садо-
водство и огородничество». 
Совершенствовалось зако-
нодательство — эффективнее 
становились меры социаль-
ной поддержки пенсионеров-
садоводов. Парламентарии 
расширили возможность 
льготного проезда пенсионе-
ров до их садовых участков не 
только железнодорожным, но 
и автомобильным транспор-
том, а также сохранили для 

пенсионеров-садоводов дей-
ствовавшие льготы на проезд 
в автомобильном транспорте 
по садовым маршрутам и в 
случае перевозки по нерегули-
руемым тарифам в виде 50% 
скидки от стоимости проезда.

На меры соцподдержки по 
оплате проезда на железно-
дорожном и автомобильном 
транспорте общего пользова-
ния в пригородном сообще-
нии граждан, ведущих садо-
водство и огородничество, из 
областного бюджета ежегодно 
направляется 30 млн рублей. 
В 2019 году воспользовались 
льготным проездом более 340 
тысяч садоводов.

 На Южном Урале осуществляют деятельность 
около 800 садоводческих и огороднических не-
коммерческих товариществ, в которых люби-
тельским садоводством и огородничеством 
занимаются около миллиона человек. понимая, 
что садоводческое движение, безусловно, нуж-
дается в поддержке, депутаты областного пар-
ламента шестого созыва приняли ряд законов, 
в том числе установив и день садовода Челя-
бинской области.

алексаНдР патРитеев. фото дМитРия кУткиНа

тоЧки Роста 
для садоводов

цифРА

составит в 2020 году 
областная субсидия 
южноуральским сНт.

30 000 000
РУблей


